

Lunes 24 de Marzo 2025

CMIC NACIONAL

Aranceles impactarán en 10% del PIB de la construcción: CMIC

(2025-03-24, Redacción, Info-Transportes (Sitio),)

La aplicación de aranceles del 25% por parte de los EE.UU. a productos mexicanos, pospuesta hasta el 2 de abril, de entrar en vigor, podría tener repercusiones sustanciales en el sector de la construcción. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, alertó que, de concretarse, se prevé un impacto de entre el 3.5% y 5% del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Este incremento de costos podría encarecer las obras de construcción hasta un 10%, advirtió.

DELEGACIONES CMIC

Presenta David Aysa Programa Anual de Obra Pública a integrantes de la CMIC

(2025-03-23, Redacción, El Universal de Puebla PUE (sitio),)

Con el objetivo de fortalecer e impulsar el desarrollo del sector de la construcción de la capital, el Gobierno de la Ciudad encabezado por el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, a través de la Secretaría de Movilidad e Infraestructura, presentó el Programa Anual de Obra Pública a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Puebla. Por su parte, el **Presidente de la CMIC** Puebla, Gustavo David Vargas Constantini mencionó que en Puebla el sector de la construcción es clave para la generación de empleos, la mejora en la calidad de vida de las y los ciudadanos, así como en el fortalecimiento del crecimiento económico y colaboración interinstitucional.

[Diario sin Secretos PUE \(Sitio\)](#), [Tribuna Noticias PUE \(Sitio\)](#), [Municipios Puebla PUE \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Puebla PUE \(sitio\)](#), [Mediatik PUE \(Sitio\)](#), [Controversia Puebla PUE \(sitio\)](#), [Reto Diario PUE \(sitio\)](#), [Parabólica PUE \(Sitio\)](#), [Exclusivas Puebla PUE \(sitio\)](#), [Puebla Contraréplica PUE \(sitio\)](#), [Urbeconomica \(Sitio\)](#), [Esto es Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Erick Becerra TLAX \(sitio\)](#), [Curul MX PUE \(sitio\)](#), [PUE Urbano Puebla PUE \(Sitio\)](#), [Al Chile Poblano PUE \(Sitio\)](#), [Sucesos Puebla PUE \(sitio\)](#),

ANALISIS POLITICO

(2025-03-24, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio),)

MARCELO OLÁN MENDOZA, titular de la oficina fiscal en Reynosa, sigue entregando placas los sábados y así permitir que quienes trabajan de lunes a viernes, tengan la oportunidad de hacer ese trámite, y con la "caja empresarial" que abrieron para atender en primer término a socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** local que preside el ingeniero ROBERTO ÁVILES ARIZPE, se hará más expedito tramites de todos ellos, dejando más espacios para el ciudadano haga su trámites en ventanilla...

El programa Puebla Brilla ayudará a mejorar la seguridad y reducir la incidencia delictiva: Chedraui

(2025-03-23, Efraín Núñez, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

El alcalde de la ciudad de Puebla, José Chedraui Budib, puso en marcha el programa Puebla Brilla, a través del cual mejorará la seguridad, se reducirá la incidencia delictiva y se optimizará el consumo de energía. Con Puebla Brilla, el gobierno de la ciudad reafirma su compromiso con las poblanas y los poblanos, implementando acciones concretas para mejorar la calidad de vida y fortalecer el desarrollo urbano de la capital. En otro tema, la Secretaría de Movilidad e

Infraestructura, presentó el Programa Anual de Obra Pública a integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Puebla. Con sede en el Salón del Constructor de la **CMIC** Puebla, el secretario de Movilidad e Infraestructura, David Aysa informó que, para este año, se contempla el fortalecimiento de la infraestructura vial, educativa, social e hidrosanitaria en diferentes zonas de la capital.

Fortalecen a constructores

(2025-03-23, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio),)

Con el cambio de denominación a Delegación Victoria Centro, la representación local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) no solo refuerza su presencia, sino que abre las puertas a empresarios de otros 20 municipios de la zona. El presidente de ese organismo empresarial, Jorge Adán Contreras Galván, comentó lo anterior en rueda de prensa en la que dio a conocer los alcances que tendrán bajo esta nueva faceta, en la que también esperan incrementar la afiliación que actualmente es de alrededor de cien socios.

Inician incentivos fiscales para el nearshoring

(2025-03-24, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 7)

Para consolidar a México como un destino atractivo para el nearshoring, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum puso en marcha los estímulos fiscales del Plan México, una estrategia que busca captar hasta 277 mil millones de dólares en inversiones extranjeras y nacionales durante los próximos seis años. El decreto, publicado en el Diario Oficial de la Federación, establece una bolsa de 30 mil millones de pesos en incentivos fiscales para empresas que inviertan en sectores estratégicos como la innovación tecnológica, la capacitación, y la integración a cadenas productivas regionales. Al interior de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción [**CMIC**], hay 680 proyectos de inversión equivalentes a una inversión estimada por arriba de los 2 billones de pesos y que están listos, para presentarse al CADERR.

El Gobierno del Estado resalta la importancia de la profesionalización en áreas estratégicas

(2025-03-23, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio),)

En representación del Gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, la Secretaria de Infraestructura para el Bienestar, Elaine López Briceño, asistió a la toma de protesta de la nueva directiva de la Asociación Peninsular de Ingeniería de Costos (APIC), así como a la firma del convenio con el Colegio Nacional de Mujeres en la Ingeniería Civil Keet Ka'ambes (CONAMIC), en el que destacó la importancia de empoderar a las mujeres en el área de la ingeniería. Formaron parte del Presídium, Elaine López Briceño, Secretaria de Infraestructura para el Bienestar; Marisol Solís Méndez, Directora de Desarrollo Urbano en representación del Ayuntamiento de Mérida; Felipe Alberto Canul Moguel, **Presidente de la CMIC** Delegación Yucatán; Nelia Angélica Canché Tzab, Presidenta de la Asociación Peninsular de Ingeniería de Costos; Ana Silvia Velazco López, Presidenta del Colegio Nacional de Mujeres en la Ingeniería Civil en México Keet Ka'ambes; César Renán Acosta, así como representantes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Yucatán y José Canto Esquivel, Director del Instituto del Tecnológico de Mérida.

Se destinarán 12 mil 374 mdp a pueblos indígenas y afroamericanos

(2025-03-24, Redacción, MEX Diario Imagen, . 2)

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que a partir de este año y por primera vez en la historia se destinarán de manera directa 12 mil 374 millones de pesos (mdp) del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) a pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas, quienes decidirán el uso de los recursos a través de asambleas que se realizarán del 1 al 30 abril. Por su parte, la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, precisó que para este año el FAIS cuenta con 123 mil 743 mdp, de los cuales 13 mil 500 mdp serán para los estados; 95 mil 869 para los municipios y 12 mil 374 millones serán para los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas. Dichos recursos se entregarán de manera directa por parte de la Tesorería de la Federación desde la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Esta es la primera vez que en México tenemos este ejercicio de entrega de recursos de manera directa una vez aprobada la reforma constitucional", comentó. Destacó que los recursos deben destinarse exclusivamente a obras, acciones básicas e inversiones en materia de infraestructura, de tal manera que este fondo ayude a las comunidades a combatir la pobreza, por lo que se podrá invertir en proyectos de: agua potable; alcantarillado; drenaje y letrinas; urbanización; electrificación; infraestructura básica educativa; infraestructura básica de salud y mejoramiento de vivienda.

[Diario Imagen On Line CDMX \(sitio\).](#)

Clara Brugada entregó 6 mil créditos para mejoramiento de vivienda y mil escrituras; se invirtieron mil mdp

(2025-03-24, Redacción, News México (Sitio),)

Al encabezar la entrega de 6 mil créditos para el mejoramiento de vivienda a familias de las 16 alcaldías, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, informó que la Secretaría de Vivienda invirtió mil millones de pesos para hacer realidad el derecho a una vivienda digna. El Programa de Mejoramiento de Vivienda, dijo, "es uno de los más importantes para la ciudad. El objetivo es que este año podamos tener alrededor de 20 mil créditos de Mejoramiento de Vivienda para los capitalinos, para las familias que tienen un lote, que tienen una casa, que tienen una vivienda y que necesitan mejorarla", puntualizó.

Alcalde firma convenio con Sedatu para «Vivienda para el Bienestar»

(2025-03-24, Redacción, Diario 21 GRO (sitio),)

Con el firme propósito de impulsar y consolidar el Desarrollo y Bienestar de las familias taxqueñas, el presidente municipal Juan Andrés Vega Carranza, firmó el convenio de colaboración con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y el Gobierno del Estado de Guerrero, para fortalecer proyectos de desarrollo que beneficiarán a las comunidades de Taxco y garantizar un futuro más próspero. Este convenio establece las bases de colaboración entre la Federación el Gobierno del Estado y el municipio de Taxco, para facilitar la construcción de viviendas en la ciudad platera y poder garantizar el acceso a una vivienda digna para las familias taxqueñas.

Estos son los beneficios que tendrá el nuevo programa social en la CDMX

(2025-03-23, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Las lavanderías populares en la Ciudad de México son fundamentales porque brindan un servicio accesible y necesario para miles de personas que no cuentan con espacio o recursos para

instalar una lavadora en casa. En una ciudad con una alta densidad de población y viviendas pequeñas, estos establecimientos permiten a las familias mantener su ropa limpia sin necesidad de una inversión en equipo doméstico.

UTOPIA MARZO 2025

(2025-03-24, Redacción, Informativo de Querétaro QRO (sitio),)

La artimaña del diputado Federal de la bancada inmaculada de Morena, quien trabaja para ser el candidato a la gubernatura en el 2027, se está metiendo en un laberinto de acusaciones contra la administración panista, apostando en el mediocre escenario del victimismo y la guerra sucia. Pero dentro de este plan, no permite que nadie le robe los reflectores como es el siguiente caso, donde siente que le ganaron la idea, el de la vivienda en la zona serrana. Y la manera de quitar competencia electoral, según, en su manera de pensar declara en un medio digital, La Voz de la Sierra, que es un FRAUDE, lo que está haciendo una gestora que nombran como Denis N, quien ofrece la construcción de viviendas del programa: VIVIENDA DIGNA, en varias zonas del municipio de Landa de Matamoros.

Las comunidades indígenas y afromexicanas recibirán recursos directos por 12 mil millones de pesos.

(2025-03-24, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once,)

En un hito histórico para México, las comunidades indígenas y afromexicanas recibirán más de 12,000 millones de pesos de manera directa, beneficiando a cerca de 15,000 comunidades. La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció que estos recursos provienen del Fondo para la Infraestructura Social, destacando la reciente aprobación de una reforma constitucional en 2024, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que reconoce a todos los pueblos indígenas como sujetos de derecho con patrimonio propio. Este cambio radical en la percepción de los pueblos originarios fue subrayado por Sheinbaum en su conferencia matutina. Por su parte, la Secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, detalló que los fondos se destinarán a ocho áreas principales: agua potable, alcantarillado, drenaje, urbanización, electrificación, infraestructura básica, educativa y de salud, y mejoramiento de vivienda. A partir del 1 de abril, se llevarán a cabo asambleas con las comunidades indígenas, donde se elegirán dos comités: uno de administración, encargado de ejecutar los recursos, y otro de vigilancia, responsable de supervisar la ejecución de las obras de infraestructura.

RELEVANTES NACIONALES

Acusan maltrato en los aeropuertos mexicanos

(2025-03-24, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4)

El gobierno de Colombia ha solicitado a México investigar 149 casos de presunto maltrato a sus ciudadanos en aeropuertos del país y ha enviado 57 notas diplomáticas a la Secretaría de Relaciones Exteriores. De acuerdo con información del Ministerio de Migración a la que tuvo acceso El Sol de México, los colombianos son los extranjeros a los que más se les niega el ingreso a territorio mexicano.

Renace megaplaza de productos chinos

(2025-03-24, Iván Sosa, Reforma, . 1, 4)

La megaplaza de productos chinos en Izazaga 89 reabrió operaciones, pese a las amenazas de la Secretaría de Economía de que sería clausurada de manera definitiva. El inmueble fue clausurado por expender presuntamente productos de origen chino importados ilegalmente y sin facturas, regresó a sus actividades. En la megaplaza hay cajas de productos asiáticos amontonadas, locales en obra negra, en renta o recién inaugurados, y en varios hay oferta de empleo.

En 8 estados, alto riesgo de intromisión del crimen

(2025-03-24, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 6)

A una semana de iniciar las campañas, y a casi dos meses de celebrarse las elecciones judiciales, ocho de los 19 estados donde habrá procesos locales están catalogados con niveles de "muy alto" y "alto riesgo" por la posible intromisión del crimen organizado. Los estados con riesgo alto y muy alto de registrar ataques son Baja California, Chihuahua, Colima, Michoacán, Tamaulipas, Veracruz, Tabasco y Quintana Roo.

Iglesia difundirá las propuestas de candidatos

(2025-03-24, Isabel González, Excélsior, . 1, 6)

La Iglesia católica ha abierto los canales de difusión de la Arquidiócesis Primada de México para que los aspirantes a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) puedan dar a conocer sus propuestas a los ciudadanos, principalmente en el tema de protección a la vida. Los candidatos podrán grabar un video de un minuto y medio en el que refieran los aspectos más sobresalientes de su trayectoria, su visión sobre la justicia y los derechos humanos, comenzando por el derecho a la vida.

Aspirantes judiciales inundan Tik Tok con bailes, apodos y tours

(2025-03-24, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Ante la promoción exclusiva en redes sociales, gran parte de los 4 mil candidatos a juzgadores tomaron TikTok para ganar simpatías con bailes, guías virtuales por sus oficinas o reflexiones sobre si prefieren a perros o gatos como animales de compañía. Esta efervescencia surge una semana antes de que inicien formalmente las campañas.

Imparable, el robo de autopartes en la Ciudad de México

(2025-03-24, Nayelli Ramírez Bautista, La Jornada, . 1,26)

El robo de autopartes en la Ciudad de México ha aumentado, con 2 mil 410 investigaciones abiertas este año, según la FGJ. Los delincuentes actúan en grupos y operan entre las 2 y 5 de la madrugada. Los vecinos piden que los operativos de seguridad sean permanentes para frenar este delito.

En vulnerabilidad financiera, 30% de mexicanos: INEGI

(2025-03-24, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

El 30 por ciento de la población en México no cuenta con ahorros o carece de recursos suficientes para cubrir más de una semana de gastos, en caso de dejar de recibir ingresos. La Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2024 revela que, también, sólo 20 por ciento de la población tendría suficientes recursos ahorrados para cubrir entre una semana y un mes desus gastos.

Pemex prepara alianzas con privados; en julio, primeros contratos

(2025-03-24, Karol García, El Economista, . 1, 4 5)

Pemex, la empresa pública del Estado, prepara 17 contratos mixtos con socios privados para añadir a partir de julio nueva producción que llegaría hasta 66,000 barriles diarios al término del año en un entorno que no es nuevo: el petróleo volverá a sacar adelante al país, aseguró el director general, Víctor Rodríguez Padilla. La meta es, a toda costa, mantener la producción de crudo en un nivel de 1.8 millones de barriles diarios y levantar la de gas a 5,000 millones de pies cúbicos diarios, según el proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Se suma INE a búsqueda de desaparecidos

(2025-03-24, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene 31 convenios de colaboración con dependencias, fiscalías y Servicios Médicos Forenses (Semefos) de todo el país para ayudar a localizar personas desaparecidas. Desde hace poco más de nueve años, cuando el órgano electoral comenzó a ayudar en la identificación de personas, se ha pedido el apoyo al INE para el reconocimiento de 303 mil 780 personas no localizadas, a través de los sistemas Automatic Finger Identification System y Automatic Biometric Identification System.

Buscadoras, presas del peligro y omisión

(2025-03-24, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1, 6)

Familiares de personas desaparecidas en la Ciudad de México, integrados en colectivos de búsqueda, expusieron su calvario de estar sometidos a la angustia de hallar indicios, la falta de apoyo de las autoridades, así como las constantes amenazas y agresiones de grupos delictivos para que abandonen su labor. Carmen Volante, quien busca a su hija desaparecida en 2019 en el Ajusco, ha sobrevivido a 3 atentados que intentaron frenar su labor de rastreo.

Crisis forense: Doble desaparición

(2025-03-24, Christian García, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Mientras los cadáveres se acumulan en las morgues del país, al grado de tener un registro no oficial de más de 72 mil cuerpos sin identificar, la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, vigente desde 2017, no se ha aplicado en su totalidad. El informe de la organización Idheas, Litigio Estratégico en Derechos Humanos, muestra un panorama sobre las carencias que enfrenta el sistema de identificación de personas fallecidas, con el objetivo de mostrar una visión objetiva sobre las circunstancias que perpetúan la crisis forense en México y la tragedia humanitaria aparejada a esta carencia.

Remodelación del AICM, de cara al Mundial, tardará 11 meses y costará más de 8 mil mdp

(2025-03-24, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 1, 18 19)

La renovación del principal aeropuerto del país, de cara a la Copa del Mundo, tomará 11 meses y ocho mil mdp. Iniciará en abril y terminará en marzo del próximo año. Datos de la FIFA estiman que el AICM reciba a unos cinco millones de turistas durante las semanas que se realice la mayor fiesta del fútbol, aunque la cifra puede ser mayor dependiendo de las selecciones que jueguen en el llamado Coloso de Santa Ursula, refirió Padilla, quien la semana pasada asumió el cargo de director del AICM, además del GACM y de Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México.

Prometen una terminal de clase mundial

(2025-03-24, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12,13)

Desde hace cuatro meses, los pasajeros del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México esquivan pasillos clausurados, grúas, polvo y trabajos de mantenimiento, escenario que se extenderá por al menos un año más. El director del AICM, Juan José Padilla, dice que en abril comenzará la remodelación integral del aeropuerto rumbo al Mundial de Fútbol 2026, con más de 50 obras y 24 contratos que abarcarán desde pisos y baños hasta pistas, bandas de equipaje y sistemas de seguridad. "Vamos a cambiarle la cara al aeropuerto", asegura en entrevista.

Incomodidades van a continuar

(2025-03-24, Juan Luis Ramos, Esto, . 12 13)

Desde hace cuatro meses, los usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) padecen de polvo y obras en sus recorridos por ambas terminales, debido a los trabajos de mantenimiento. En los cuatro meses que el almirante asumió el cargo de director del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) la Marina ha invertido más de 120 millones de pesos en trabajos de remodelación del AICM, principalmente en arreglar tuberías, baños, pintar muros y columnas, cambio de plafones y luminarias, así como limpieza de pisos, entre otras obras.

Buque Cuauhtémoc partirá a crucero de instrucción

(2025-03-24, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 18 19)

El buque insignia de la Armada de México, Cuauhtémoc, zarpará el próximo domingo 6 de abril de Acapulco, a su crucero de instrucción de Cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar (HENM), que se llevará a cabo durante su tránsito hacia el continente europeo. El también conocido como "Embajador y Caballero de los Mares", zarpará el próximo domingo 6 de abril de Acapulco, a su crucero de instrucción de Cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar (HENM), que se llevará a cabo durante su tránsito hacia el continente europeo.

Oficio de Papel // Chocan directores de Infonavit y Pemex por corrupción en petrolera

(2025-03-24, Miguel Badillo, El Independiente, . 1, 12 13)

En un encuentro fortuito durante un acto de gobierno, el director general del Infonavit (Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores), Octavio Romero Oropeza saludó al director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla, y aprovechó el momento para cuestionar la denuncia y posterior investigación que se abrió en la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno por la intentona a finales del gobierno anterior para que Pemex adquiriera la terminal de petrolíferos Servitux (Servicios y Terminales de Tuxpan), ubicada en el Puerto de Tuxpan, Veracruz, a un elevado costo cercano a los 300 millones de dólares, algo así como 6 mil millones de pesos y, lo más grave, es que dicha empresa es investigada por presuntas prácticas de tráfico de combustibles (huachicol).

CÁMARAS EMPRESARIALES

Debe País apostar a otros TLCs. CCE

(2025-03-24, Verónica Gascón, Reforma, . 1)

México debe diversificar su comercio y darle importancia a los 14 tratados que tiene con 52 países, debido a que la incertidumbre con Estados Unidos continuará, señaló José Medina Mora,

vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "México es mucho más grande que un tratado de libre comercio. Tenemos tratados con 52 países. La estrategia tiene que ver con la diversificación.

Pide Ceesp apoyar comité para atraer inversiones de la IP

(2025-03-24, Yeshua Ordaz, Milenio Diario, . 29)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) pidió al gobierno apoyar en lo necesario al Comité Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas presentado por el Consejo Coordinador Empresarial (Ceesp), que será un trabajo importante para atraer capitales en medio de la incertidumbre económica por los aranceles de Estados Unidos. "No hay duda de que los esfuerzos que hará el sector privado a través del comité serán fundamentales para estimular y mejorar un ambiente de negocios que sea atractivo para invertir", dijo en un reporte semanal.

[Milenio \(sitio\).](#)

"No podemos hablar de igualdad"

(2025-03-24, Redacción, La Crónica de Hoy, . 12 13)

Este 20 de marzo arrancó el Women Economic Forum Iberoamérica 2025, un espacio que busca resaltar el papel determinante de las mujeres en la economía, con testimonios de voces líderes en el sector empresarial, la política y los medios de comunicación. "Este foro es un llamado a la acción; cuando una mujer avanza, avanzamos todos", comentó Michelle Ferrari, presidenta del WEF Iberoamérica, para abrir así el primero de dos días de actividades del evento; en el discurso inaugural, también participó la Coordinadora de Asuntos Internacionales del Gobierno de la Ciudad de México, Rocío Lombera, quien mencionó la implementación de la estrategia "Siempre Vivas, Libres, Poderosas e Iguales" como parte del proyecto Utopías, la cual comprende veinticinco medidas en aras de erradicar la violencia de género y empoderar a las mujeres. En el panel "Mujeres en la Industria", se hizo una reflexión sobre la brecha salarial que hay en muchos de los sectores industriales y comerciales que más aportan a la economía mexicana: por cada 100 pesos que gana un hombre, una mujer gana 86, de acuerdo a un estudio compartido por Patricia Vizcaya, Directora Jurídica y de Normatividad de la Asociación Nacional de Transporte Público (ANTP). De igual manera, se habló de la relevancia que tiene el que más mujeres y hombres estén dispuestos a fungir como mentores de futuras empresarias, en vías de que el 15% de los puestos directivos que actualmente ocupan las mujeres en la industria vaya creciendo de forma gradual. "[Desde nuestras posiciones] hay que mostrar sensibilidad para las que están llegando de atrás", agregó la presidenta de la Comisión de Inclusión y Diversidad del CCE.

Colaborador Invitado // Transformación del orden global y oportunidades para México

(2025-03-24, Ángel García Lascurain Valero, El Financiero, . 8)

Ángel García Lascurain Valero, Vicepresidente nacional de Desarrollo Económico de Coparmex: La nueva administración de Donald Trump está provocando una profunda disrupción en el orden internacional que se había consolidado tras la Segunda Guerra Mundial. Este nuevo orden y la reconfiguración de la globalización presentan a nuestro país riesgos muy importantes, pero también una oportunidad histórica para consolidarse como un actor industrial y tecnológico estratégico en Norteamérica. México debe resaltar su papel fundamental en la economía regional, enfatizando que su industria es una pieza clave en la cadena de suministro de Estados Unidos.

México debe diversificar su comercio y darle importancia a los 14 tratados que tiene con 52 países, debido a que la incertidumbre con Estados Unidos continuará, señaló José Medina Mora, vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Entre marchas y pérdidas te verás, México

(2025-03-24, Mario Sandoval, SDP Noticias (sitio),)

Las marchas y protestas en la zona metropolitana de la Ciudad de México son un fenómeno cotidiano que, si bien representan el ejercicio legítimo de derechos fundamentales, se han convertido en una constante de alto impacto económico, social y logístico. Con una clara tolerancia gubernamental a menudo selectiva y politizada este fenómeno plantea una pregunta urgente: ¿cómo equilibrar el derecho a la protesta con el derecho al libre tránsito, a la productividad y al desarrollo económico? Un costo altísimo para la economía formal. Según datos de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo, cada jornada de protestas puede generar pérdidas de hasta 500 millones de pesos diarios, afectando principalmente a pequeños y medianos negocios. Si consideramos un mínimo de 12 días de bloqueos significativos al mes por todo tipo de situaciones políticas o sociales, el impacto económico se aproxima a los 100 mil millones de pesos anuales.

La Coparmex pide crear una ley contra la extorsión para proteger a ciudadanos y negocios.

(2025-03-24, Alejandro Villalvazo, José Antonio Morales, 88.9 Noticias,)

Ante el incremento de la violencia y la inseguridad en diversos estados de México, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha solicitado la creación urgente de una ley general contra la extorsión. Este delito, en aumento y sin una legislación eficaz, amenaza la economía, el tejido social y la seguridad del país, afectando especialmente a las micro, pequeñas y medianas empresas (miPyMEs), así como a las familias mexicanas y migrantes. La Coparmex propone esta ley como una medida para coordinar a las autoridades, unificar modalidades y sanciones, con el objetivo de fortalecer las políticas y estrategias de seguridad en el país.

Debe México apostar a otros TLCs: CCE

(2025-03-24, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

México debe diversificar su comercio y darle importancia a los 14 tratados que tiene con 52 países, debido a que la incertidumbre con Estados Unidos continuará, señaló José Medina Mora, vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "México es mucho más grande que un tratado de libre comercio, tenemos tratados con 52 países. La estrategia tiene que ver con la diversificación.

Debe México apostar a otros TLCs.- CCE

(2025-03-24, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio),)

México debe diversificar su comercio y darle importancia a los 14 tratados que tiene con 52 países, debido a que la incertidumbre con Estados Unidos continuará, señaló José Medina Mora, vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Tolvanera // Devora

(2025-03-24, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

En el afán de movilizar a millones de personas hacia las urnas el próximo junio, el gobierno federal acelera las prácticas políticas que pudrieron a las administraciones que le antecedieron y a los grupos que las comandaron. El morenismo, o lo que ello signifique, es voraz. Sin controles, depreda, devora. La restauración los devora a sí mismos.

Jaque Mate // Incómoda violencia

(2025-03-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Durante muchos años, y con razón, Andrés Manuel López Obrador y sus seguidores, entre ellos Claudia Sheinbaum, cuestionaron la guerra contra las drogas y la violencia en que esta ha sumido a nuestro país. Yo, sin tener la relevancia de estos políticos, lo hice desde mis espacios periodísticos.

Historias de NegoCEOs // Las apuestas de los empresarios para la Corte y otros cargos del PJF

(2025-03-24, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 8)

A poco más de dos meses de la elección judicial en México, y unos días del inicio de las campañas, en abril, los diversos sectores políticos ya tienen definidos sus apoyos y apuestas, algunos de manera muy abierta; pero también los empresarios se han alineado en torno a algunas figuras pretenden impulsar a los juzgados y tribunales, principalmente la Suprema Corte de Justicia (SCJN).

Activo Empresarial // El suicidio financiero de pensiones y la presión de la CNTE

(2025-03-24, José Yuste, Excélsior, . 2)

Los maestros de la CNTE fueron directos la cabeza. Después de estrangular la Ciudad de México ahora amenazan con un paro nacional, si no se echa para abajo el sistema de pensiones. A los maestros no les gusta el sistema de pensiones de las afors, en donde los maestros más jóvenes se encuentran desde la reforma del 2007 en el ISSSTE. creando PensionISSSTE. Buscan regresar al régimen de pensión anterior, el del esquema solidario. El gran problema es que dicho esquema quebró.

Bitácora Del Director // ¿Por qué hasta ahora van tan duro contra el narco?

(2025-03-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La Secretaría de Marina acaba de dar a conocer el hallazgo de un megalaboratorio clandestino dedicado la fabricación de drogas sintéticas en la sierra del suroeste de Zacatecas. Se trata del mayor centro de producción de narcóticos que se desmantela desde la intervención de las autoridades en El Búfalo -un inmenso rancho mariguanero en el municipio de Allende Chihuahua- a finales de 1984. Ese hecho llevó al asesinato de Enrique Kiki Camarena. agente de la DEA por parte del Cártel de Guadalajara, de Rafael Caro Quintero. a quien el gobierno mexicano acaba de enviar a Estados Unidos para ser juzgado por ese crimen

Cuenta Corriente // Economía mexicana, en descenso

(2025-03-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

Hay pocos indicadores económicos, no discursos económicos. que muestren la buena marcha económica. La semana pasada se sumaron el IGAE, Consumo, Inversión Fija Bruta El último

dato fue la caída en la producción minero-metalúrgica, que desde el 2021 no ve la suya ante el cambio en política de concesiones mineras. según el Inegi; reportó una caída de más de 10%: el Indicador Oportuno anticipó contracción de 2.1% en la actividad industrial y exiguo crecimiento de la actividad económica de 0.4%: la manufactura de exportación no contrata personal y no crece producción; el Índice Manufacturero del IMEF y el no manufacturero "paralelizaron" su caída se encuentran en terreno de contracción, las exportaciones mantienen su ritmo de expansión por acumulación de inventarios y anticipación de posibles cambios arancelarios, pero la trayectoria es de caída: el consumo privado se contrajo en febrero, aunque tiene holgura para sostener el crecimiento Con este rosario de datos de la semana pasada. el gobierno de México y en particular el secretario de Hacienda, Edgar Amador necesitan encabezar el diseño de un programa de estímulo económico. pues, al no haberse tocado la red de protección social (subsidios sociales).

Juegos De Poder // Se abre un nuevo frente (de izquierda) para la Presidenta

(2025-03-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Desde que comenzó su sexenio, Claudia Sheinbaum se encuentra asediada. López Obrador le heredó múltiples problemas y, luego, llegó Trump que, por Sí solo, es un gran frente que tiene que atender cotidianamente la Presidenta. Mala noticia: la semana pasada se abrió un nuevo frente de ataque en contra de su gobierno. Me refiero a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), la organización que agrupa a los maestros más radicales de izquierda de los estados con mayor pobreza en el país: Guerrero, Oaxaca y Chiapas.

Veranda // Ahora Trump prepara un travel ban recargado

(2025-03-24, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Si en su primer periodo presidencial, Donald Trump torturó a justos y pecadores con su polémica "prohibición de viajes" (travel ban, en inglés), el próximo viernes difundirá una nueva lista recargada que tendrá implicaciones en los viajes del mundo en general y de México en particular. Vamos a ver qué hace el gobierno de México, cuando, por ejemplo, un venezolano o un cubano nacionalizados mexicanos sufran el rechazo estadounidense. Resulta que, aunque esas personas presenten pasaportes mexicanos, en los mismos queda el registro de que nacieron en Venezuela o Cuba. El asunto merece una reflexión de las autoridades del Instituto Nacional de Migración y de la Cancillería, pues una cosa es decir que México no es un país subordinado y otra, entrar a los detalles dentro de una negociación más grande, como es la de los aranceles.

Análisis Superior // Política del terror

(2025-03-24, David Páramo, Excélsior, . 3)

Tantas amenazas de Donald Trump contribuyen a generar un ambiente de pánico y zozobra que lleva a muchos a pensar en escenarios de crisis, el menos terrible es que haya una caída en la economía como la de 2009 Sin embargo, la mejor estrategia es concentrarse en los hechos y no en los dichos. Hay quienes, por ejemplo, piden decisiones de política económica basadas en supuestos Otros más esperan a las acciones para tomar decisiones y van actuando donde Sí se tiene control como lo hace la Secretaría de Economía, encabezada por Marcelo Ebrard.

Duda Razonable //Trump: la clave es el miedo, no los números

(2025-03-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La administración de Donald Trump no ha aumentado el número de deportaciones en comparación con lo que hizo Joseph Biden en el último año de su gobierno. Sin embargo, lo que sí ha sucedido en estos meses es la implantación del miedo. La táctica de "inundarlo todo", que logra mantener en la vida cotidiana el terror de ser deportados, tiene a las comunidades migrantes en la incertidumbre.

Día con Día // La justicia que viene

(2025-03-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Conocimos la semana anterior tres fallos judiciales que son ejemplos de politización de justicia, Uno. Malinali Gálvez, hermana de la ex candidata presidencial Xóchitl Gálvez, llevaba doce años purgando prisión preventiva por el delito de "secuestro agravado" El secuestro agravado es un delito que tiene como pena entre de cárcel, dependiendo de sus agravantes. Malinali Gálvez fue por fin sentenciada pero su sentencia fue de 89 años de prisión, 49 años más que la pena máxima prevista en el código penal para ese delito: 49 años de cárcel más.

Estrictamente Personal // No es guerra sucia, es crítica abierta

(2025-03-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

No es guerra sucia, es crítica abierta a estrategia de comunicación de la Presidencia para neutralizar las críticas a los gobiernos de Claudia Sheinbaum y de Andrés Manuel López Obrador fracasó. Peor aún, empeoró. La visita que organizó el fiscal Alejandro Gertz Manero al rancho Izaguirre en Teuchitlán, que está convirtiéndose en el ícono de la tragedia de los desaparecidos en México, chocó con su iceberg. Decenas de madres que buscan a sus hijos desaparecidos y periodistas se encontraron con nada. La bodega donde hallaron ropa, zapatos, cartas y fotografías estaba vacía. Los 13 bultos con restos óseos tampoco estaban. Las madres se dijeron engañadas, y los medios calificaron de "tour" lo organizado por el fiscal.

Coordenadas // El acertijo político que la oposición mexicana aún no logra resolver

(2025-03-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los partidos de oposición en México enfrentan un complejo acertijo cuya solución podría definir su futuro. Un reciente estudio realizado por Lexia, empresa especializada en análisis de mercado y tendencias sociales, presentado en el programa "La Silla Roja" de EL FINANCIERO TELEVISIÓN, revela que actualmente el 41% de la población mexicana se identifica con Morena. Muy lejos, en segundo lugar, se ubica el PAN con apenas 9%, seguido por el PRI con un escaso 7%. Movimiento Ciudadano, considerado un partido emergente por algunos analistas, alcanza solo un 4% en identificación partidista.

La Gran Depresión // Duros golpes que no se ven

(2025-03-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

Lo encontraron en el Rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, movilizaron de inmediato al gobierno federal, porque el impacto mediático y los relatos constituían un duro golpe a la imagen del régimen. El intento de control de daños fue inmediato, tan rápido como el que han desplegado para responder a las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ya sean comerciales, migratorias y hasta militares.

Ricos y Poderosos // Pemex: gasolina barata y programas sociales

(2025-03-24, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

Pemex, la petrolera estatal mexicana, se ha convertido en una entidad estatal bajo el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum, con el objetivo de garantizar gasolina a un precio accesible y cubrir los programas sociales a través del Derecho Petrolero para el Bienestar. Pemex, que enfrenta desafíos financieros y operativos, buscará atraer inversión privada nacional y extranjera para alcanzar su meta de producción de 1.8 millones de barriles de petróleo.

La Quinta Transformación // El chaca chaca de las remesas

(2025-03-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El gobierno de Estados Unidos ha comenzado a fiscalizar las remesas enviadas a México, con el objetivo de combatir el lavado de dinero del narcotráfico. Se supervisarán todos los envíos de 200 a 10 mil dólares que pasan por intermediarios financieros privados, así como por la Financiera para el Bienestar y el Banco del Bienestar. Un estudio estima que unos 4,400 millones de dólares, el 7.6% de las remesas recibidas por México en 2022, están relacionados con el narcotráfico.

Desde el Piso de Remates // Revertir reforma del ISSSTE 2007, sería un costoso error

(2025-03-24, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 12)

Los maestros afiliados a la CNTE levantaron un plantón en el Zócalo después de varias marchas y bloqueos, incluidos los accesos al AICM, y, envalentonados por haber logrado que la presidenta Sheinbaum revirtiera su reforma al ISSSTE, ahora amenazan con un paro indefinido y exigen que se derogue la reforma al ISSSTE de 2007, que individualizó las cuentas de ahorro de los trabajadores gubernamentales, aumentó gradualmente la edad de retiro para los nuevos trabajadores y evitó en su momento un colapso en las finanzas públicas.

Corporativo // Suben ataques de pharming

(2025-03-24, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5)

Uno de los riesgos cibernéticos que ha crecido de forma exponencial en los últimos meses en nuestro país es el pharming. Se trata de un tipo de actividad fraudulenta que consiste en redirigir a usuarios de internet a sitios web falsos para robar información personal, como datos de tarjetas de débito o crédito, números de seguridad social o credenciales de elector, y ni que decir de acceder a recursos financieros.

Talón de Aquiles

(2025-03-24, Denise Dresser, Reforma, . 9)

Teuchitlán seguirá ahí y no importa cómo lo denominen: campo de exterminio, rancho de entrenamiento, espacio recreativo o club social de los cárteles. Un lugar más en México donde se administra la muerte, donde las autoridades rehuyen sus responsabilidades, donde las palabras no alcanzan para definir lo innombrable. Ante la barbarie evidenciada, Claudia Sheinbaum ha dicho que Teuchitlán "no será su talón de Aquiles". Ojalá lo fuera. Ojalá la Presidenta se sintiera asqueada, enojada, furiosa, indignada y triste.

Del plagio a la intimidación

(2025-03-24, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

Si México es un lugar seguro para los asesinos, lo es aún más para los plagarios. Y lo mismo que se ha dicho sobre el peligro que corren quienes investigan o denuncian un homicidio puede

decirse de quienes muestran o denuncian un plagio. En el paraíso de la impunidad lo que es peligroso es denunciar un delito, no cometerlo.

TREN MAYA

[Sheinbaum inaugura los trabajos del Tren México-Pachuca](#)

(2025-03-24, Redacción, El Economista, . 1, 25)

La Presidenta Claudia Sheinbaum anunció este sábado el inicio de la construcción del Tren México-Pachuca (con una extensión de 75 km y doble vía electrificada), que deberá estar concluido en un año y medio y tendrá un costo que ronda los 50,000 millones de pesos. Durante la ceremonia, recordó que son ingenieros militares los que tienen la misión de construir el tren que es financiado con recursos públicos. "Además de que ellos van a operar el tren con la empresa de la Secretaría de la Defensa (Defensa), que ya opera el Tren Maya, que ya tiene los hoteles del Tren Maya y que también va a operar este tramo México- -Pachuca (que incluye terminar también el ramal Lechería-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, AIFA)", dijo la Presidenta.

[Canal 120 Milenio](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [AE Grupo Informativo \(sitio\)](#), [Cobertura 360 \(sitio\)](#), [Marca México \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Basta, ContraRéplica](#),

[Denuncian el riesgo ecológico en Bacalar](#)

(2025-03-24, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está amenazando el equilibrio ecológico de una de las joyas naturales del sureste: la laguna de Bacalar con la construcción de un hotel como parte del Tren Maya, sin tener un permiso de impacto ambiental, de acuerdo con una denuncia de Greenpeace México. "Han iniciado (los militares) una construcción en la zona federal de la laguna de Bacalar, sin certeza de que cuente con las autorizaciones ambientales necesarias", denunció Greenpeace México.

[Sheinbaum da banderazo a las obras del tren México-Pachuca](#)

(2025-03-24, Redacción, El Independiente, . 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó este sábado en Zempoala, Hidalgo, el arranque de las obras del tren México-Pachuca. La obra será construida por el Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles de la Secretaría de la Defensa Nacional y posteriormente operada por el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica, S.A. de C.V.(GAFSACOMM) Se prevé que el tren esté listo en un año y siete meses en beneficio de 1.2 millones de habitantes. "Hoy inicia la construcción del tren México-Pachuca, ya saben que, durante todo el periodo del neoliberalismo, cuando privatizaron los trenes, en particular este dejó de funcionar: ni carga, ni pasajeros. Nos dijeron que iban a ser los tres más modernos. Y en realidad, desaparecieron", dijo la mandataria. "Tenemos un gran orgullo en la Defensa que son los ingenieros militares, que son quienes van a desarrollar esta obra del tren México-Pachuca y el tren México- Querétaro y nos van a seguir ayudando en todos los tramos. Además de que ellos van a operar el tren con la empresa de la Secretaría de la Defensa, que ya opera el **Tren Maya**, que ya tienen los hoteles del Tren Maya y que también va a operar este tramo", añadió.

[Rubén Moreira advierte crisis económica en México](#)

(2025-03-24, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 6)

El diputado federal Rubén Moreira Valdez advirtió que México será el único país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en registrar una contracción económica en 2025, con un decrecimiento del 1.3%. Ante este panorama, instó a la población a cuidar su empleo y fomentar el ahorro. En el programa "Con Peras, Manzanas y Naranjas", acompañado del economista Mario Di Costanzo y el abogado Miguel Ángel Sulub, el coordinador parlamentario del PRI señaló que, mientras países como India crecerán hasta un 6%, México enfrenta un escenario adverso, agravado por un gasto excesivo en proyectos como el **Tren Maya**, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la Refinería de Dos Bocas.

[Hoja de Ruta \(Sitio\).](#)

Pensión de Bienestar: revelan el nuevo uso que tendrá la tarjeta de cobro

(2025-03-23, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Las tarjetas de cobro sirven para recibir y administrar dinero de forma segura y práctica. Con ellas, las personas pueden recibir sueldos, pensiones, becas y apoyos gubernamentales directamente en su cuenta sin necesidad de acudir físicamente a una oficina. También permiten realizar compras en tiendas físicas y en línea, pagar servicios como agua, luz o teléfono, y recargar saldo en teléfonos móviles. Se trata de que el **Tren Maya** informó que, en cualquiera de sus 34 estaciones puedes comprar tus boletos en taquilla con la tarjeta del Bienestar, es decir, este plástico sí es bienvenido para comprar tus boletos en taquilla. Est tipo de datos los dan a conocer porque hay ocasiones en los que los adultos mayores y beneficiarios no saben qué pueden hacer con su tarjeta de cobro.

El grupo "Célvame del Tren" denuncia daños ambientales en Quintana Roo por construcción del Tren Maya.

(2025-03-24, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio,)

En el marco del Día Internacional del Agua, celebrado este sábado, el grupo "Célvame del Tren" ha intensificado sus denuncias sobre los impactos ambientales negativos ocasionados por la construcción del Tren Maya en Quintana Roo. A través de videos y mensajes, la organización ha destacado el daño a la cadena de ríos, manantiales y cenotes subterráneos en la región, atribuyendo la contaminación del agua a la inyección de concreto para la edificación de pilotes. Este señalamiento resalta la preocupación por la preservación de las reservas de agua más puras del país, ahora afectadas por la obra.

AIFA

Inician el Tren AIFA-Pachuca con 50 mil mdp

(2025-03-24, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)

La construcción del primer tren de la era Sheinbaum ha iniciado su curso. Las obras que conectarán al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con Pachuca iniciaron la tarde de este sábado. A propósito de ello, la presidenta Claudia Sheinbaum indicó que el tren comenzará a operar aproximadamente en octubre del 2026, es decir, su construcción se demorará alrededor de un año y 7 meses.

Moneda En El Aire // Aeropuerto de carga o comercial, el destino del AIFA

(2025-03-24, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

Es cierto que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha ganado premios por su estructura, que se ha hecho viral por el diseño de sus baños con temáticas de los clásicos luchadores, que es amplio y con espacios que nunca se verán saturados, como lo está el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) que un día sí y otro no, tiene grandes filas, pero son tres años en el que AIFA no logra el despegue en materia comercial que se esperaba.

Apoyan empresarios instalación de Cluster Aeronáutico en zona del AIFA

(2025-03-24, Rubén Pérez, La Prensa, . 5)

La Unión Industrial del Estado de México (UNIDEM) respaldó el proyecto del gobierno estatal de impulsar la instalación de un clúster aeronáutico en inmediaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ya que detonaría empleos en la región y el aprovechamiento de la infraestructura vial. Francisco Cuevas Dobarganes, director de la agrupación industrial, reconoció el anuncio realizado por la secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández sobre atraer inversiones relacionadas con el sector aeronáutico, pues hay condiciones para ello.

Con obras devuelven impuestos

(2025-03-24, Arturo Páramo, Excélsior, . 2)

El actual gobierno devuelve los impuestos que pagan los contribuyentes mediante los programas del bienestar que entrega el gobierno federal y obras de infraestructura, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. Recordó que en Hidalgo también se construirá la ampliación del tren de pasajeros del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca: se regenerará la zona de descargas de aguas negras de la Ciudad de México en la presa Endhó, se regenerará el río Tula se reducirá la contaminación que genera la refinería ubicada en esa localidad.

Elogio de la duda

(2025-03-23, Eduardo Caccia, Reforma.com (sitio),)

Escucho con frecuencia opiniones de amigos que pisan el Aeropuerto Felipe Ángeles por primera vez, y se quedan gratamente sorprendidos, por la tecnología, las instalaciones, la funcionalidad. Encuentran algo que no esperaban. De pronto su certeza se derrumba, deja de ser el "Chaifa" para convertirse en el aeropuerto premiado en París hace unos meses (por cierto, mis felicitaciones al artífice intelectual, el arquitecto Francisco González Pulido). Todos hemos sido arrastrados por algún tipo de certeza.

Arrancan obras del Tren de pasajeros México-Pachuca

(2025-03-23, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Durante el arranque de obras del Tren México-Pachuca, el titular de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), Andrés Lajous Loeza, afirmó que esta ruta beneficiará a 1.2 millones de habitantes y tendrá una demanda estimada de 83 mil 112 personas. Lajous Loeza precisó además que mejorará el tiempo de recorrido, entre un 25 y 30 por ciento, por lo que ahora solo tomará 1 hora con 15 minutos ir desde la Ciudad de México a Pachuca, y 38 minutos desde el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA) a ese mismo destino.

[Acustik Noticias \(sitio\).](#)

El AIFA cumple 3 años

(2025-03-24, Ximena Garmendía, SDP Noticias (sitio),)

Este 21 de marzo agreguemos una razón más a las efemérides del día; además de ser el natalicio de don Benito Juárez y el día de la llegada de la primavera, también es el Día Mundial del Síndrome de Down, el Día Internacional de la Lucha contra la Discriminación Racial, el Día Internacional del Color, el Día Mundial de la Poesía, el Día Mundial de la Marioneta, el Día Mundial de los Glaciares y el Día Internacional de los Bosques. Ahora también el 21 de marzo pasado conmemoramos el aniversario, el tercero, de la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

[Pese su liderazgo en carga aérea, AIFA sigue teniendo grandes pendientes](#)

(2025-03-24, Redacción, The Logistics World (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado el 21 de marzo de 2022, cumple tres años de operaciones con un balance mixto. Por un lado, se ha consolidado como el principal aeropuerto de carga en México, pero por otro, enfrenta críticas por su impacto limitado en la logística regional, la falta de conectividad y las promesas incumplidas en materia de desarrollo urbano y movilidad.

SICT

[Carretera Real del Monte-Huasca costó 5,500 mdp](#)

(2025-03-23, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

En la inauguración del tramo Real del Monte-Huasca, de la carretera Pachuca-Huejutla, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, afirmó que la obra de 10 kilómetros (km), conectará a Pachuca hasta Tampico. En evento encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el titular de la SICT dijo que el proyecto cuenta con 10 kilómetros de longitud y casi 8 kilómetros de entronques, obra muy compleja que inició en la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador y "hoy tenemos el privilegio de concluir".

[NotiMX \(Sitio\)](#),

REFORMA ENERGÉTICA

[Pemex y particulares han cumplido 14% de sus proyectos de inversión](#)

(2025-03-24, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 16)

Para este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) y empresas de energía privadas tienen aprobadas inversiones en contratos de exploración y extracción por un total de 4 mil 212 millones de dólares y al cierre de febrero se había ejercido 14 por ciento de ese monto, según la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). La firma que más ha desembolsado para actividades de exploración y extracción de hidrocarburos fue Eni México, subsidiaria de la italiana Eni, con un monto de 264 millones de dólares. Luego se encuentra Woodside Petróleo Operaciones de México, subsidiaria de la firma austriaca Woodside Energy, creada con el fin de aprovechar la reforma energética de 2013.

[Colaborador Invitado // Entre la sostenibilidad y la rentabilidad energética](#)

(2025-03-24, Luis Lapiedra, El Financiero, . 32)

Entre la sostenibilidad y la rentabilidad energética a transición hacia un futuro de bajas emisiones de carbono enfrenta un desafío complejo: satisfacer la creciente demanda global de energía

mientras las empresas adoptan soluciones más sostenibles sin comprometer la rentabilidad. El más reciente estudio de Bain & Company, basado en la opinión de más de 700 líderes de sectores como petróleo y gas, servicios públicos, químicos, minería y agroindustria, refleja este dilema. A pesar de las inversiones récord en energía limpia durante el último año, el optimismo respecto a alcanzar las emisiones netas cero se ha enfriado.

Fortalecimiento de la soberanía energética

(2025-03-24, Ulises Mejía Haro, El Heraldo de México (sitio),)

En septiembre de 2021, el entonces presidente, Andrés Manuel López Obrador, presentó ante el Congreso una iniciativa de reforma en materia eléctrica a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución con el fin de fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que ésta produjera y tuviera un despacho del 54% de la electricidad consumida en el país y las empresas privadas lo hicieran en el 46% restante, iniciativa que tenía como propósito derogar la reforma eléctrica de 2013 de Peña Nieto que favorecía deliberadamente a los privados, quienes en tan solo ocho años se apoderaron del 62% de la generación de energía, mientras la CFE participaba sólo con un 38%.

Energías Renovables: Baterías y Autos del Futuro

(2025-03-23, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

El sector energético experimenta una transformación sin precedentes. Las innovaciones en baterías de estado sólido y en energía solar están impulsando un cambio radical que promete optimizar la eficiencia y sostenibilidad de la movilidad eléctrica. Estas tecnologías no solo abren la puerta a una mayor autonomía de los autos eléctricos, sino que también facilitan una carga ultrarrápida, reduciendo drásticamente los tiempos de espera.

Inversiones, innovación y un futuro sostenible

(2025-03-23, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

En un contexto global donde la sostenibilidad y la innovación son clave para el futuro energético, Iberdrola México celebra 25 años de presencia en el país. Desde su llegada, en 1999, la empresa ha sido un jugador en la generación de electricidad y le ha apostado a las energías renovables y tecnologías que buscan ofrecer soluciones eficientes y sostenibles. En México, la empresa cuenta con una capacidad instalada de 2,600 megavatios (MW), la mitad de ellos procedentes de seis parques eólicos y tres fotovoltaicos, que evitan la emisión de 2.4 millones de toneladas de CO2 al año y contribuyen al avance del país hacia la transición energética.